

	Ptas.	Cts.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	25
Ultramar...	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

MANUAL

DEL

IMPUESTO DE CÉDULAS PERSONALES

Indispensable á todos los notarios, empleados y particulares.
De venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Precio: UNA peseta.

POESÍAS

DE

D. JOSÉ ZORRILLA

Se venden al precio de 5 pts. ejemplar en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

GUÍA GENERAL

DE

FERRO-CARRILES

Contiene todas las líneas de España, Portugal y principales itinerarios de Europa.

Se publica todos los meses.

Precio: 0'50 pesetas

Librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

Instantáneas

Las cigarreras

La venerable Asociación de Padres de familia coligados, para atacar la inmoralidad tiene un nuevo pretexto ó motivo que vale al fin la pena de hacer gala de su celo.

Un gran número de obreras de la fábrica de tabacos se ve hoy despedido de los talleres. Trátase de mujeres jóvenes, en su mayor parte, bonitas seguramente todas ellas y expuestas hoy á los terribles apuros de la miseria con todos los peligros... contra la moralidad.

El ilustre antropólogo señor Salillas, en su última conferencia, la que anteanoche mismo dió en el Ateneo de Madrid ante un numeroso concurso y cosechando aplausos y plácemes, nos habló del estado de las cárceles, de la terrible situación en que se hallan los penados, abogó por el mejoramiento de nuestro sistema penitenciario, y en fin, hizo, como él sabe hacerlo, cuanto es posible por inspirarnos honda compasión por los presos y profundo sentimiento de amor á las reformas.

Está bien; pero he pedido la palabra para hacer una interrogación, y así ella se refiere al asunto tratado por D. Rafael como á los asuntos en que ocupan su laudable celo los papás moralizadores; es á saber:

Calénse gafas y pónganse ahuecada la mano á la oreja los que quieran ver y oír intensamente.
¿Quién se cuida de los trabajadores? ¿Por qué no se trata, hoy que los medios van siendo fáciles, de suministrar luz á los hogares oscuros, trabajo á los operarios, casas á los pobres, mayores facilidades para la vida de los hombres honrados que no tienen recursos?

Tristemente, nadie; y pronto los presidios serán magníficos hoteles para la gente hambrienta. Aun hoy ¿no es triste pensar que los trabajadores se vean faltos de abrigo y puedan enviciar el nauseabundo rancho del penado?

No exajeramos. Hemos de confesar que esta última afirmación resultará tal vez extremosa... pero ¿es posible que se dé este caso?

Si es posible, cielo divino; porque no se hace una buena campaña para favorecer al hombre honrado... sin perjuicio de que se ocupen las gentes sabias en hacer menos cruel la suerte de los presos.

Pues bien ¡oh padres familiares, vigías expertos de la pública moralidad; vosotros, sensibles y susceptibles hasta punto tan exajerado que todo encomio por él resulta pálido; vosotros moralistas ¿no os asustais ante la idea de que esa numerosa falange de jóvenes y hermosas obreras quede sin trabajo?

Abogad porque esto no se verifique, pues si bien tales muchachas son honradas, puesto que del trabajo honrado han vivido hasta ahora... ¡qué peligros tan graves, tentaciones y seducciones no las van á rodear, cercar y estrechar!

¡El hambre... la arpa feroz del hambre! Conste ¡oh padres moralizadores! que no somos socialistas, conste que no entendemos de teorías jájajas, ni lluvias de maná, ni de revoluciones prodigiosas que hayan de cambiar el

estado del mundo tan rápida y totalmente como la mecánica teatral muda una decoración... pero creemos, respetabilísimos y honestísimos padres de familia, que cuando la estadística acusa la existencia de un gran número de casas lujosas para... para ¿cómo lo diremos? para lo que vosotros sabeis... cuando el matrimonio vá siendo cada vez más difícil y costoso á los pobres... cuando, en fin, vuestras mejores relaciones, porque vosotros sois de la *crème*, y muchos de vuestros conocidos y tal vez amigos ofrecen chalets, coches, lujo y jolgorio á las horizontales... el hecho de que una fábrica despida en un día á un gran número de operarias os debe alarmar.

¿Que harán esas infelices? Mas cierto es que esto no os ocupa, padres ilustres é insignes... Si se tratase de alguna palabreja picante, de algún epigrama verdooso, de alguna reticencia de esas que vosotros oís mejor que yo que no acudo á esos lugares verdes y epigramáticos ¡oh, entonces vuestro celo sería vehemente, vuestra intención decisiva, vuestro encono tenaz, vuestra actividad fecunda.

Hay otro medio mejor de moralizar el mundo, papás conservadores de la moral, el medio de crear, educar, favorecer á las gentes pobres y honradas.

No olvidemos que en tanto que muchos vuelven la cabeza, por no mirar la faz demacrada de la mujer pobre y honrada; en tanto que se rien las gentes de los *cursumente vestidos* por que no pueden ser elegantes, hay á lo mejor un señor acaudalado que ofrece su carruaje á la célebre Trini.

Esto es lo cierto, amantísimos y moralísimos padres.

JOSÉ ZAHONERO

Madrid 20 de Febrero de 1893.

Horrible naufragio

El capitán de la barca noruega *Patagonia*, actualmente surta en la Coruña con cargamento de petróleo, acaba de recibir interesantes noticias referentes al naufragio de la barca *Thekla*, perteneciente al mismo armador del puerto de Tonsberg (Noruega).

Este buque realizaba á fines de Diciembre último un viaje al Havre, cuando sufrió tan terrible temporal, que sus tripulantes, abandonando la nave, se embarcaron en los botes, provistos de los correspondientes instrumentos náuticos y viveres, en ocasión que el agua llegaba ya á las cubiertas y puentes altos del *Thekla*.

El primer bote con el capitán, el primer piloto y ocho individuos, abandonó el costado sin aparente novedad, é impelido por la fuerte borrasca; mas al hacer lo propio la segunda embarcación con el otro piloto y los nueve restantes individuos, fué violentamente á estrellarse contra el costado ya sumergido del buque, haciéndose astillas, y viéndose en la necesidad de sostenerse en las jarcias los diez naufragos.

El cargamento del *Thekla*, que consistía en petróleo en barriles, impidió se fuese el barco totalmente á pique, y entre aguas se sumergía, aguantando en sus jarcias y aparejos á aquellos diez infelices. Pasados ocho días de angustiosa situación, y sin alimentos de ningún género ya, solamente quedaban cuatro, pues los seis restantes sucumbieron desfallecidos.

Al décimo día, el segundo piloto, natural de la costa Norte de Dinamarca, ofreció su vida voluntariamente para alimentar con su sangre y cuerpo á los otros tres, ofrecimiento que en el momento rechazaron los demás, esperándose al día siguiente para que la suerte decidiera quién de los cuatro había de ser sacrificado.

Por dos veces le tocó al joven piloto dinamarqués, á quien dieron la muerte por medio de una incisión en la yugular recogiendo en un tanque de la brea la sangre, con la que se alimentaron durante seis días, habiéndose también comido los intestinos de aquel infeliz.

Por fin, después de mil angustias, fueron avistados por la barca dinamarquesa *Mi-nerve*, que los recogió y condujo al puerto de su destino.

NOTICIAS

Del Extranjero

Créese que la Academia francesa no tomará medida alguna contra el miembro de

la misma, conde de Lesseps, á pesar de la sentencia dictada por el tribunal contra él y que tan tristemente ha impresionado á dicha Corporación.

Pero si, contra toda probabilidad, se le notificara el fallo y se viese obligado á borrar el nombre del conde de la lista de los académicos, lo hará tomando como pretexto un artículo del reglamento de la Corporación, según el cual todo individuo de la misma que esté más de un año sin tomar parte en los trabajos de la Academia, será considerado como dimisionario, y el puesto quedará vacante.

En vista de los disturbios que han estallado en Santo Domingo, Francia enviará á dicha República el crucero *Magón*, de la división del Atlántico.

Los periódicos italianos últimamente recibidos, dan extensos pormenores de los triunfos que directamente está consiguiendo el ilustre Verdi con motivo de las representaciones de *Falstaff*.

El anciano compositor ha entregado un retrato suyo, con expresiva dedicatoria autógrafa, á cada uno de los intérpretes de su última creación musical.

La dedicatoria del retrato que ha regalado al maestro Mascheroni, dice así: *Al capitán valero, de un valeroso ejército, Verdi*.

También cuenta la prensa italiana que, apenas hubo llegado á conocimiento de Verdi que pensaba el Gobierno concedería un título nobiliario digno al ministro de Instrucción Pública el siguiente telegrama:

Leo en *La Perseveranza* anuncio de concedérseme título marqués. Como artista me dirijo á usted para que haga cuanto pueda por impedirle. Será mi reconocimiento mayor si no se me nombra.—*Verdi*.

El ministro respondió con este otro: «Puede asegurarle que la noticia carece de fundamento. Escribo por correo.—*Martini*.

En algunos periódicos hemos leído que el rey de Italia ha resuelto conceder á Verdi el Gran Cordón de la Aranzuata.

Esta honorífica distinción daría al egregio compositor el título de *primo del Rey*, y cobocación inmediatamente después de los Príncipes de la sangre.

Hace pocas noches, mientras se presentaba *Bocaccio* en el teatro de Trento, donde funciona en la actualidad una compañía italiana, se produjo un alboroto en el público, cuya causa fué el que varios oficiales del ejército austriaco ofrecieron á la primera dama un ramo de flores con un lazo donde iba escrita la dedicatoria en lengua alemana. La artista en señal de gratitud, atóse la cinta al brazo, y entonces algunos silbaron. Esto ocasionó recriminaciones por parte de los oficiales austriacos y el escándalo se produjo.

A la noche siguiente, 300 soldados, á quienes habían pagado la entrada sus superiores, hicieron una vocación á la artista y entonces la mayor parte del público abandonó el teatro en señal de protesta.

Dice un periódico de Sud América, que el Sr. D. Isaac Peral ha anunciado su próxima llegada á Rfo de la Plata, de donde seguirá para Chicago, en cuya Exposición va á presentar algunos descubrimientos científicos que ha hecho.

Los despachos de Bruselas dan cuenta de la tumultuosa sesión celebrada en la Cámara con motivo de discutirse una interpelación al ministro de la Guerra por haber éste dirigido una carta de censura al coronel Wykerslrlt que se había batido en duelo.

El ministro de la Guerra mantuvo la censura, declarando que existan numerosos precedentes en este sentido.

El general Brialmont, de la izquierda, interviniendo en el debate dijo que ningún oficial del ejército puede ser castigado en su carrera por haberse batido. Añadió que el ministro, al censurarlo públicamente en la Cámara, se ha hecho culpable de una cobardía y de una indignidad.

Estas palabras produjeron una tempestad de protestas por parte de la derecha; el general Brialmont fué llamado al orden por dos veces.

La sesión terminó aprobándose una orden del día, favorable á las explicaciones dadas por el gobierno.

En Brunn capital de Meravia, ocurrió el

sábado último un crimen que ha causado gran sensación entre los pacíficos habitantes de aquella ciudad.

Hallábase en ese día un artesano llamado Rosenthal ocupado en los trabajos de su fábrica de guarniciones, en compañía de un niño de pocos años.

De pronto dos individuos, llevando la cara cubierta con un antifaz y armados de revólvers, penetraron en el almacén y exigieron á su dueño que les diera las llaves de la caja. Mientras que el fabricante hablaba con los enmascarados diciéndoles que las llaves las tenía su mujer; el muchacho avisó por teléfono al interior de la fábrica pidiendo socorro.

Un obrero llamado Vescera acudió en seguida para ver lo que pasaba. Entonces los bandidos dispararon dos tiros sobre Vescera y Rosenthal, hiriendo ligeramente al primero y matando al segundo. Un abogado de Brunn, Mr. Hose, pariente del fabricante, que entraba en aquel momento á visitar á éste, recibió igualmente un balazo en la ingle.

Los bandidos aprovecharon de la confusión que se produjo en el establecimiento para ponerse en salvo.

La policía ha hecho activas pesquisas para descubrir á los delincuentes; pero hasta ahora no han tenido resultado, á pesar de que hay 40 personas detenidas.

Corre el rumor en Brunn de que los autores del crimen son anarquistas, y quizás obreros de la misma fábrica de M. Rosenthal.

De las Provincias

Entre los ardides que se inventan por los que consideran lícitos todos los medios de vencer en la lucha electoral, debe figurar por lo gracioso el que han ideado algunos electores de Astudillo.

Estos señores han repartido en el distrito multitud de esquelas de defunción del candidato que les estorba.

No sabemos si también habrán mandado celebrar funerales... por su acta.

El venerable dominico padre Carbó, que falleció hace pocos días en Barcelona, había sido largo tiempo profesor del Seminario de Perusia, cuya diócesis regía entonces el hoy Papa León XIII, con quien trabó amistad fraternal.

En Roma fué regente del Colegio Minerva, donde tuvo por discípulos al célebre padre Didón, al cardenal Zigliara y á muchos que han sido obispos y arzobispos en distintos países.

La Santa Sede y le nombró en sus postreros años teólogo casanatense y consultor del Indice, puesto que no aceptó por fundar en Cataluña un convento donde retirarse en sus últimos años.

Prepárase en Barcelona un concurso de hombres feos, el cual promete ser interesante.

Han ingresado en la cárcel de Málaga los cinco presos complicados en el asesinato del cura de Coín.

Las piezas de convicción, cuatro escopetas, algún dinero, la ropa de la cama y los hábitos ensangrentados del sacerdote, se encuentran depositados en la Audiencia.

Dicen de San Sebastián que ha naufragado una lancha, tripulada por tres individuos, sin que se haya podido salvar ninguno.

El domingo se cometió un crimen en un barco de vela surto en la bahía de Cádiz.

A las cuatro de la tarde un marinero de dicho barco estaba mondando patatas. En esto se acercó á él un compañero suyo, que le dijo algunas palabras que no le agradaron.

Por toda contestación el marinero referido dió en el costado á su compañero una puñalada que le causó la muerte poco tiempo después.

Las fugas de presos siguen intentándose á diario, ya que no realizándose.

Hace algunos días el director de la Cárcel de Cádiz tuvo noticias de que se preparaba una evasión: con este motivo extremó la vigilancia, singularmente en la azotea, punto el más adecuado para huir sin ser visto.

En la madrugada del domingo, el director de la cárcel subió á la azotea con gran sigilo, acompañándole un empleado.

De la Capital

Poco después apareció en el pretil el preso Manuel Beardo, que llevaba en la boca un cuchillo, con el que hirió levemente al director.

Ya una vez cogido Beardo, delató á sus otros dos compañeros de fuga, que eran Juan Sánchez, indultado de la pena de muerte, y José León Ortega, condenado á la misma pena por los sucesos de la Mano Negra de Jerez.

Los tres fueron encerrados de nuevo en sus calabozos.

El Juzgado del distrito del Norte, de Barcelona, ha empezado á instruir diligencias sumariales con objeto de depurar los conceptos emitidos por los compañeros que hicieron uso de la palabra en el *meeting* que se celebró últimamente en el Teatro Calvo-Vico, á fin de ver si resultan contra algunos oradores cargos bastantes para procesarlos por las manifestaciones que hicieron en sus discursos.

En el sumario figurarán los periódicos de aquella ciudad que reseñaron el *meeting*, siendo llamados á declarar los redactores de los mismos que asistieron á dicho acto.

También ha pedido el juez al Gobierno civil los nombres de los que firmaron la solicitud poniendo en conocimiento de la autoridad civil la celebración del *meeting*.

El conflicto surgido ha días en Málaga entre la Diputación provincial y las amas de cría de la Casa Inclusa, no se ha concurrido aún. El sábado se presentaron nuevamente en las oficinas provinciales, reclamando sus honorarios, y formulando las infelices las más sentidas quejas y protestas.

Para comprender la razón que las asiste, basta decir que algunas de ellas se presentaron enfermas y muriéndose de hambre.

Como el tumulto que se produjo fué considerable, hubo empujones y carreras, no faltando la nota cruel. Cuando el estruendo era mayor, se oyó la voz de algún chusco, que les decía á las desventuradas nodrizas: *Comerse los niños*.

No se pudo averiguar de dónde había partido tal ex-abrupto.

Ya no es solamente en aldeas y pueblos abandonados en donde se cometen con inaudito descaro robos en las iglesias.

En Sevilla, nada menos, ha sido robado el rico copón de la iglesia parroquial de San Vicente, según parte dado por el señor provisor al gobernador civil de aquella ciudad.

En Caldas de Oviedo ha ocurrido un hecho que hace compatible lo salvaje con lo cómico.

Un sujeto de cincuenta y cinco años, viudo y sordo, contrajo matrimonio con una jovencita de un pueblo inmediato.

La tarde de la boda los novios fueron obsequiados con una monumental cencerada, de cuya *galantería* no quisieron darse cuenta, permaneciendo encerrados en su casa. Esto contrarió tanto á los músicos, que, forzando la puerta, penetraron violentamente en la mansión conyugal y después de apagar las luces, la emprendieron á palos con las personas que hallaron dentro.

Cuando, ya cansados los asaltantes, se restableció la calma, encontráronse con que la novia había desaparecido; que al novio, además de su consorte, le faltaba media oreja, y que un vecino de los nuevos conyuges había recibido varias heridas, sin duda por equivocación.

La ceremonia de la boda tuvo su epílogo en el Juzgado de instrucción.

La escena ha tenido lugar en el Cementerio de Pinos Puente.

Según dice un periódico, un gitano, conocido con el sobrenombre de *Cucharón*, que se encontraba en completo estado de embriaguez, después de dirigir insolencias á todo ser viviente que encontró á su paso en el citado pueblo, quiso emprenderla con los muertos, á cuyo fin se dirigió al Cementerio, saltando las tapias de este sagrado recinto.

Una vez dentro, embistió á puñaladas con la puerta; retó á singular combate á los difuntos, vociferando y tratándoles de cobardes porque no se levantaban de sus tumbas, y últimamente destruyó los ataúdes destinados á conducir los cadáveres de los pobres y de los socios de hermandades religiosas.

El autor de esta profanación ha sido detenido por la Guardia civil.

Cortamos de un periódico de Granada: «Ya saben los lectores el ruido que viene dando la cuestión de los contrabandistas en La Línea, de Gibraltar, y cómo ha llegado la osadía de aquellos hasta el punto de armarse en partidas numerosísimas, secuestrando carabineros y realizando otras hazañas análogas.

Parece que el Gobierno, considerando impotente al Cuerpo de Carabineros para evitar tales escándalos, no solamente ha reconcentrado en La Línea gran número de guardia civiles, sino que ha dispuesto que, tanto de Granada como de alguna otra provincia, vayan á unirseles fuerzas de dicho benemérito instituto.

Al efecto, según se dice, trátase de sortear entre los guardias civiles solteros de Granada los que deben salir para la provincia de Cádiz para auxiliar al Cuerpo de Carabineros.»

De Madrid

El Jurado, compuesto de la Sra. Pardo Bazán y los señores Castelar y Valera, que tenía el encargo de examinar los 400 y pico de sonetos que optaron al premio de 1.000 pesetas del Sr. Wizoso, ha terminado sus tareas.

Entre el voluminoso legajo de sonetos, uno sólo ha sido considerado, por unanimidad, digno del premio, y su autor es... ¡Zorrilla!

Leemos en *El Correo*: «Nuestro colega *El Resumen* publica un razonado artículo abogando por el restablecimiento en todo su vigor y libertad de la enseñanza privada, como base principal de la doméstica y libre.

Recuerda el colega que por real decreto de 25 de Noviembre, retiró el señor Linares Rivas la protección oficial á los colegios incorporados sin título alguno determinado, olvidando que, difundida la enseñanza por la garantía de diferentes textos legales, se establecieron y existen gran número de establecimientos de esta índole, cuyos fundadores y profesores carecen de los títulos de licenciados ó doctores en Letras y Ciencias, aunque adornados de otros que justifican la competencia necesaria, y aún superior, para enseñar con éxito todas las asignaturas del bachillerato.

Sostiene también *El Resumen* que, con la existencia sin limitaciones de esta clase de establecimientos de enseñanza, se conseguirá difundir más la ilustración en los partidos rurales, y pide por último al señor Moret que derogue las disposiciones del Sr. Linares Rivas en lo que á esta materia se refiere.»

Los ministros de Estado y de Ultramar recibieron el domingo telegramas del capitán general de Cuba con noticias muy alarmantes sobre el estado de los ánimos en la república de Santo Domingo.

Según dice el general Rodríguez Arias, la excitación contra el presidente de la república y varios ministros por el arriendo de las aduanas y de otros servicios á una compañía de los Estados Unidos, ha llegado al último límite, juzgándose inminente una revolución.

Así como Francia ha enviado un barco de guerra para proteger á sus compatriotas, el general Rodríguez Arias ha dispuesto que otro buque de guerra español se presente en las aguas de Santo Domingo con objeto de amparar en caso necesario á los españoles que residen en aquella república.

El capitán general de Cuba habla en términos vagos de la actitud del gobierno de los Estados Unidos en este asunto, y se le ha pedido que concrete más las noticias.

La cuestión para España tiene bastante importancia y nada tendría de particular, si ciertos rumores se confirmaran, que nuestro gobierno enviase una nota al de los Estados Unidos protestando de que trate este país de tomar una parte activa en los sucesos de Santo Domingo.

Ha llegado á Madrid el empresario de la Plaza de Toros de la corte, D. Jacinto Jimeno.

En la corrida extraordinaria de inauguración se jugarán reses de Colmenar, y en la primera de abono, de una ganadería andaluza.

En ambas tomarán parte los diestro Mazzanti y Guerrita.

En la antevotación celebrada en la Academia de la Historia, ha sido designado para individuo de número de la docta Corporación el marqués de Fuensanta del Valle. La elección definitiva será hoy viernes.

Dice *La Epoca*: «Empiezan á hacer cálculos los aficionados á estadísticas respecto de la composición de la mayoría del Congreso. Creen que vendrán 40 amigos incondicionales del señor Gamazo; otros tantos del señor Montoro Ríos, y pocos menos del general López Domínguez. Sobre 50 librecambistas de la escuela de los Sres Moret y Puigcerver; 10 ó 12 *disgustados* del Sr. Canalejas; 20 republicanos *ministeriales* del Sr. Castelar, y 15 demócratas de los que seguían al señor Martos.

Con ciento y pico de amigos leales del Sr. Sagasta y del actual ministro de la Gobernación, y por lo menos 120 que reunirán las oposiciones, quedará constituido el Congreso.

A la primera disidencia de cualquiera de los *notables* que hoy forman el Ministerio, que de seguro no se hará esperar, resultará imposible la marcha tranquila y normal del Gobierno.

La única ventaja que tiene la situación es que el partido conservador no hace la oposición á estilo fusionista, y que su seriedad y sus principios le obligan á no aliarse con los que solo intentan destruir, sin pensar en las consecuencias.»

Noticias de la Exposición Histórico-Europea:

En la Delegación general de dicha Exposición se tiene conocimiento del próximo envío de un considerable número de objetos artísticos é históricos, procedentes de Cuba y Puerto Rico, y que vendrán á España por cuenta del Ministerio de Ultramar.

Ocuparán las salas donde estuvo instalada la Exposición Histórico-Americana.

—Dice *El Correo Español*: «Parece ser que varios manchegos, al saber que el señor Romo, cura párroco de Alcalá de Henares, había expuesto en la Exposición de Madrid el libro parroquial donde existen las partidas de bautismo del que ellos creen que es el autor del *Don Quijote de la Mancha*, y de sus hermanos, se disponen, con licencia eclesiástica, traer á la misma el libro parroquial que existe en el archivo de la iglesia de Santa María la Mayor de Alcázar de San Juan.

Este códice, según la *Historia de la verdadera cuna del príncipe de los ingenios españoles*, da principio en el año 1556 y concluye en 18 de Febrero de 1636.

Al folio 20 vuelto se halla la primera partida de Miguel, hijo de D. Blas de Cervantes Saavedra y de Catalina López Al folio 71 del mismo se encuentra la de su hermano Tomás. Al folio 147 se halla la de una hermana que se llamó Leonor. Al folio 196 del mismo aparece la tercera partida de varón que se llamó Francisco.»

—En un códice de la catedral de Palencia, existente en la Exposición Histórico-Europea, se ha encontrado un manuscrito de suma importancia que atestigua la celebración de un Concilio en aquella ciudad en el año 1100, presidido por el cardenal Ricardo, legado del Pontífice Pascual I, al cual asistieron, además del Rey Alfonso VI, sus yernos Raimundo, conde de Galicia y padre de Alfonso VII, y Enrique, fundador de la primera dinastía portuguesa.

—Ha llegado á Madrid el sabio abate M. Trihídez, primer capellán castrense del sexto Cuerpo del Ejército francés, del Ministerio de Instrucción Pública para los estudios históricos, y delegado de Reims en la Exposición-Europea, que ha de tomar parte en las sesiones del Jurado de la misma.

De las islas Sólter

El Domingo próximo pasado celebró la sociedad anónima «El Gas» la primera junta general de accionistas bajo la presidencia de D. José Rullan, Pbro. y se leyó por D. Francisco Serra, Secretario de la misma, una razonada y bien escrita *Memoria* que la Junta de Gobierno pone á la aprobación de los señores accionista. Contiene dicha *Memoria* un extracto demostrativo de las cantidades recaudadas hasta el 31 de Diciembre último y su aplicación, enumerando á la ligera otra infinidad de datos en que se ven los muchos obstáculos que se han tenido que vencer y las innumerables trabas que superar para tener en menos de un año montada una fábrica de gas y que podrá empezar á funcionar en la segunda quincena del próximo Marzo.

—En el vapor *Lafayette* que hoy debía zarpar del puerto de Santander con rumbo á las Antillas, se habrá embarcado Don Jaime S. Guardiola, que pasa á Cuba para asuntos particulares.

—Todo el día de ayer reinó un fuerte viento S. O. que tronchó algunos árboles, desgajó bastantes ramas é hizo rodar por el suelo á las pocas naranjas que nos quedaban de la actual cosecha; por la noche hubo ligera calma é hizo concebir ilusiones de esperanzas de que por fin el cielo nos regalara la tan provechosa y deseada lluvia que meses ha esperamos; pero no fué así, cayeron solamente cuatro gotas ni siquiera suficientes para barrer el polvo de nuestras plazas y calles.

—A causa del temporal reinante suspendió la salida de Barcelona el vapor *León de Oro*, siendo esperado esta mañana por varios pasajeros, entre los cuales se encontraban el Sr. Duque de Litta y su señora para embarcarse en él para Ciudadela.—C.

22 Febrero de 1893.

Anteayer á las doce se reunieron en el Gobierno civil varios representantes de la prensa de esta localidad, para tratar con el delegado de la Junta de Señoras, D. Antonio Padrós, del envío de labores de la mujer á la Exposición de Chicago.

Después de haber manifestado el señor Padrós el objeto de la convocatoria, se acordó nombrar una comisión para que se avistara con la distinguida poetisa doña Manuela Herreros de Bonet, á fin de que con sus vastos conocimientos y relaciones auxiliares é ilustrara á dicha comisión, á lo que galantemente accedió dicha señora, tomando una parte muy activa en el asunto.

Se practicaron también otros varios trabajos encaminados al propio fin, acordándose reunirse de nuevo á las once de esta mañana en el despacho del Gobierno civil.

La mayoría de los vecinos de la calle de Vallori está completamente aburrida, por no decir otra cosa, del continuo bullicio, ordinariamente acompañado de bronca y escándalo, que promueven á las altas horas de la noche y aun de la madrugada los concurrentes á cierto establecimiento de la citada calle, en donde se expenden bebidas y creemos que algo más.

A los dependientes de la autoridad toca poner coto al hecho que denunciarnos, velando por aquellos pacíficos vecinos contra los alborotos y demasías de los transtocadores parroquianos de dicho establecimiento.

Así lo esperamos.

Anteayer se hicieron nuevas aprehensiones, aunque en cantidades insignificantes, de especies sujetas al adeudo de consumos que se pretendían introducir sin pagar derechos por algunos felatos de esta capital.

Ayer por la mañana en la Santa Iglesia Catedral se celebró el oficio funeral para sufragio del alma del canónigo Sr. Lompart, oficio que se cantó con gran solemnidad, asistiendo y presidiendo el coro el señor Obispo de esta diócesis.

Hubo mucha concurrencia de fieles.

Anoche á primera hora empezó á caer una ligerísima lluvia, que hizo concebir á estos moradores la esperanza de otra más abundante y copiosa, que no llegó á caer, á lo menos hasta la hora de cerrar la presente edición.

Los coches del Tranvía de Portapi han sufrido estos días frecuentes descarrilamientos, aunque sin sufrir daño alguno éstos ni los pasajeros que iban en ellos.

La causa de estos percances parece ser que con el viento que ha reinado se llenaban completamente de polvo las ranuras de los rieles, no dando cabida á las ruedas y lanzándolas fuera del seno.

Por el Gobierno de Provincia se pasó ayer á uno de nuestros colegas la siguiente noticia:

«El delegado del Gobierno en Mahón dice al gobernador.

Ha naufragado en la tarde de hoy á la entrada de este puerto el yacht de recreo inglés *Zoc*. La tripulación y pasajeros se han salvado, siendo conducidos á la consigna de dicho puerto, y de acuerdo con el director de Sanidad han sido despachados para lazareto sucio los tripulantes y pasajeros, por haber tocado en Marsella el expresado buque el día 11 del corriente. He dispuesto que se incomunicen también algunos marineros que han rozado con el buque.

González.»

El martes se remitió por este Gobierno de Provincia al Ministro de la Gobernación el recurso promovido por D. Juan Mayol y Malondra, en alza contra la providencia adoptada por dicho Gobierno, de conformidad con lo informado por la Comisión provincial, en expediente instruido sobre su separación de Inspector de viveres de esta capital, acordada por el Ayuntamiento.

Por Real orden de 13 del actual señalando el cuadro de distribución de paradas de caballos sementales, se dispone que habrá dos caballos en la de la Puebla, uno en la de Manacor y otro en la de esta ciudad. Estarán servidas por el regimiento de Mallorca y revistas por un oficial, acompañado de un ordenanza montado del mismo cuerpo.

El servicio de cubrición se abrirá al público el día 25 del próximo mes de Marzo y terminará el día 5 de Abril siguiente.

Ayer se celebró en la Diputación provincial el acto de la proclamación de Interventores y suplentes que han de constituir las mesas electorales para las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

En la noche de ayer se cometió un robo en la casa número 30 de la calle del Sindi-

cato, consistente en 18 pieles de calcata, tasadas en unos 18 duros, sin que hasta la fecha se sepa quien pueda ser el autor del hecho. El cuerpo de vigilancia hace activas gestiones para conseguirlo.

Se nos ha remitido y lo estimamos mucho, un ejemplar de la *Memoria* leída en Junta General celebrada el día 31 de Enero de 1893 por los accionistas del «Banco de Préstamos y Caja de Ahorros» bajo la presidencia de D. Jaime Suau Torres.

La *Memoria* comprende el undécimo ejercicio, correspondiente al año 1892 y de los datos que contiene resulta que han tenido aumento las cuentas que detalla, habiéndose obtenido un beneficio líquido de Ptas. 17.500, después de hechas varias deducciones, fondo que permite repartir un dividendo activo de 3 pesetas 50 céntimos por acción.

Ayer tarde se cayó dentro de una acequia que se había abierto para canalización del gas en la calle de S. Magín, un mulo que tirando de un carro, se empeñó hacer pasar su conductor, habiendo costado sumo trabajo el sacarlo fuera, lo cual pudo conseguirse sin que tuviera daño alguno.

Acabamos de recibir atento B. L. M. de nuestro apreciable amigo el Administrador Principal de Correos de esta provincia, D. Enrique Fajarnés, en el cual nos participa haber tomado posesión de dicho cargo, manifestándonos, además, que está dispuesto a atender las indicaciones que formule la prensa sobre mejoras del servicio y a facilitarnos cuantas noticias postales puedan interesar al público.

Estimamos de todas veras estos ofrecimientos que utilizaremos, si llega el caso, secundando el designio expresado.

Anoche llegaron noticias de haber llovido, aunque no en abundancia, por la comarca de Inca, Sansellas y Sineu.

No tenemos noticia de que haya llovido en ningún otro pueblo de esta provincia.

Ayer tarde a las cuatro debía salir de este puerto para el de Valencia con la valija y pasajeros el vapor *Unión*.

A las seis y media debía efectuarlo para Barcelona el *Palma*; pero por causa de seguir recio el temporal ni uno ni otro emprendieron la marcha.

Como final y complemento de las obras de rasante y afirmado de la calle de la Marina, se termina la recomposición del trozo empedrado que hay frente al cuartel de caballería cuyo estado era de completo deterioro.

El vapor *Nuevo Mahón* suspendió el miércoles su salida del puerto de Mahón para el de esta capital, por causa del tiempo duro que reinaba en la mar.

Por esta misma causa no llegó ayer a Alcudia el vapor *Puerto Mahón* y por lo mismo no recibimos correspondencia por la vía indicada.

Ha obtenido el título de licenciado en medicina y cirugía en la Universidad de Barcelona, nuestro paisano D. Miguel Llabrés Salom.

Según informes, se trata de cerrar el baluarte del Sitjar al acceso del público, des-

tinándose exclusivamente a la brigada topográfica, alojada en la caserna que se construyó hace algunos años en el expresado baluarte.

Las obras de cerramiento han empezado ya.

La muchacha que el martes abandonó la casa paterna de la calle de Ballester, fué encontrada y restituida a sus padres por el novio que había desairado.

Ayer falleció en el Hospital de esta provincia un niño de dos años, atacado de garratillo.

La Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles ha significado al cabo 1.º Miguel Bonnin Aguiló para desempeñar la plaza de cartero de Sóller; al soldado Jorge Bisbal Nater para portero mozo de la Administración—depositaria de Mahón y al sargento 2.º José Buitrago Durán para encargado de la estación telegráfica municipal de Sóller.

Teniendo necesidad de ampliar sus oficinas, la *Agencia Almodóbar*, que hasta hoy estuvo domiciliada en la Puerta del Sol núm. 9, entresuelo, izquierda, se ha trasladado a la calle de Jardines, núm. 32, principal, Madrid, donde ocupa un local mucho más apropiado que el anterior.

Bibliografía

El visitador del preso, por Concepción Arenal.—Acabamos de recibir esta hermosa obra póstuma de la ilustre pensadora, fallecida a poco de corregir las últimas pruebas. Es un libro bellísimo. Los capítulos: ¿Qué es el delito? ¿Qué es el delincuente? Influencia de las ideas y de las creencias. Los reincidentes. Los condenados a penas perpétuas. Las mujeres... ¿A qué seguir citando? Todo, todo, es de primer orden y revela cuánto ha perdido España al bajar a la tumba la señora Arenal. Precio 3 pesetas.

Cartas de mi molino, por A. Daudet. Tomo LIX de la «Colección de libros escogidos». Forman este volumen los cuentos que el autor escribió desde su famoso molino de Provenza, es decir, sus mejores cuentos. Son delicadísimos y están muy bien traducidos e impresos. Valen 3 pesetas en las principales librerías.

Hemos recibido el cuaderno primero de la obra que con el título *La Policía Moderna* empieza a publicar la casa editorial del Sr. Seix de Barcelona, debida a la pluma del antiguo y conocido inspector general de policía D. Daniel Freixa y Martí.

Aun cuando el autor la escribe en forma amena para que esté al alcance del público en general, que es el que verdaderamente ha de sacar resultado práctico de este trabajo, será dicha obra un notable estudio de la criminalidad contemporánea, de nuestros establecimientos penitenciarios y de la organización del cuerpo de seguridad.

Confiamos podernos ocupar de ella más detenidamente, al recibir los cuadernos sucesivos.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias varias

Madrid 22 a las 12'15 t.

(Recibidos con gran retraso)

El Sr. Gonzalez (Don Venancio) estudia una nueva división territorial de España reduciendo las provincias a quince.

Reinan disgustos entre el elemento militar por la cuestión de la combinación de mandos.

El Sr. Salmerón ha salido para Barbastro con objeto de continuar su propaganda.

La bomba que se encontró junto al Teatro en que se verificaba el *meeting* de Zaragoza, resultó estar vacía.

Este hecho se atribuye a manejos electorales.

Otras noticias

Madrid 22 a las 2 t.

Definitivamente mañana firmará la Reina los decretos relativos a la combinación del personal militar.

También firmará los que se refieren a la reforma del arma de Caballería, reduciéndola a 8000 hombres.

Las tropas del sultán han reñido una sangrienta batalla con las kabilas rebeldes de Vazzán.

Hay centenares de muertos.

Bolsa de Madrid

Madrid 22 a las 4'30 t.

Deuda perpétua al 4 p.º interior . . . 67'70

Id. id. al 4 p.º exterior (1891) . . . 72'50

Id. amortizable al 4 p.º 76'85

Billetes de Cuba (1888) 107'15

Acciones del Banco de España . . . 000'00

Cambios

Londres a 90 días fecha 00'00

París, ocho días vista 17'10

Motín—Petardos

Madrid 22 a las 5 t.

Se desmienten los rumores respecto a la agitación de Alcoy.

El petardo que se halló junto a las puertas del Teatro de Zaragoza donde se celebró un *meeting* republicano, se atribuye a manejos electorales.

Noticias varias

Queda completamente asegurada la tranquilidad pública en Alcoy.

Las senadurías vitelicias se proveerán después de las elecciones para compensar las derrotas que puedan sufrir los candidatos ministeriales en las elecciones de Diputados.

Hoy se celebrará Consejo de Ministros.

—*Agencia Almodóbar*.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 21.—Varones, 4—Hembras, 5.

Matrimonios

Día 21.—Ninguno.

Defunciones

Día 23

Matilde Sabater Matri, de 5 años, Calatrava, de difteria.

Lorenzo Fábregas Caules, soltero, de 68 años, Hospital, de inanición.

Rosa Rosselló Morro, viuda, de 69 años calle de Yeseros de anémia,
Magdalena Piña Forteza, de 3 años y medio, Platería, de sarampión.
Isabel Fernandez, de 2 meses, plaza de la Libertad, no consta la enfermedad.

Hospital Civil

Día 23

Movimiento de enfermos.—Entradas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Enteramente cubierta y brumosa, densa y medianamente húmeda.

Horizonte.—Cerrado en todo el círculo con mal cariz.

Idem del viento.—O. S. O. fuerte.

Idem del mar.—Gruesa, tendida y cabrillada.

Buques a la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Empezarán en San Felipe Neri, dedicadas a la Virgen de los dolores; exposición a las seis; a las diez tercia y misa mayor. Al anochecer, la devoción de la Infancia de N. S. J y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, a las siete y media, misa propia de su Titular, con aplicación de muchas indulgencias.

En San Jaime y San Francisco, al anochecer, se hará la felicitación Sabatina.

En el Hospital general y San Nicolás, al anochecer, se hará el ejercicio de Nuestra Señora de Lourdes, con exposición del Copón.

En la Real Capilla de Palacio, a las nueve, misa salve de *Requiem*, salve y responso con música para el alma del M. I. señor Canonigo Magistral y Rector del Seminario, cofrade de Santa Cecilia.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Anunciación en el Hospital general.

ULTIMAS COTIZACIONES

—facilitadas por la casa Fuster—

VALORES LOCALES

Crédito Balear	112'00
Cambio mallorquín	62'00
Fomento Agrícola	53'00
Ferrocarriles de Mallorca	61'50
Alumbrado por Gas	108'00
Salinas de Ibiza	200'00
La General Mallorquina	68'00
Bonos municipales	28'50
La Isla de Marítima	50'00

VALORES PUBLICOS

Madrid 23 de Febrero	
4 p.º interior perpetuo	68'30
4 p.º amortizable	106'90
Cubas	354'00
Banco de España	354'00
Tabacos	
Barcelona 23 a las 4 t.	
4 p.º interior	68'45
4 p.º exterior	73'60
4 p.º amortizable	106'75
Cubas 86	40'25
Coloniales	37'95
Nortes	27'25
Francia	68'25
Francos	62'18
Madrid	68'25
París	62'18
Renta francesa	62'82
Londres	62'82

HOJAS DEL CALENDARIO

FEBRERO

Quarto creciente el 23
Luna llena el 2

HOY

24

1812. Decreto de las Cortes aboliendo la pena de horca

VIERNES

55 | S. Matías ap. | 310 y st. Primitiva

FEBRERO

Quarto creciente el 23
Luna llena el 2

MAÑANA

25

1847. Creación de la Academia de Ciencias exactas, físico-naturales

SÁBADO

56 | San Félix III | 309 papa

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 23 Febrero—9 mañana

Barómetro	755'4	mm.
Termómetro seco	14'7	grados.
Id. húmedo	10'6	>
Máxima en 24 horas	16'9	>
Mínima en id	9'8	>
Reflector	9'1	>
Dirección del viento	O.	
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	91'2	Kg.
Pluviómetro		mm.
Evaporómetro	1'8	>
Higrómetro		>
Ascenso del barómetro en 24 horas	2'1	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0'0	mm.

6 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

siente tan agradable sensación al aspirar estas emanaciones!»

«¡Cuán discreta es el agua! ¡Cuántas misteriosas ansias tendrá ocultas éste lago en miniatura!»

«¿Te acuerdas de Francisca, mi hermana de leche, cuya madre sirve en casa desde que dejó de ser mi nodriza? Pues esta es mi confidente, la compañera íntima que comparte conmigo los peligros de mis paseos furtivos al campo, cuando la familia cree que estamos en el Parque del castillo. Francisca es instruída y amable, y sobre todo muy buena. Tú eres algo más alta que ella, pues le llevarás poco más de media cabeza, como dice mi padre cuando habla de las carreras de caballos.»

«Este, mi excelente padre, vá con mucha frecuencia a esos espectáculos, está casi siempre de viaje, yo permanezco sola, y me aburro mucho.»

«Después de la muerte de mamá, que a primeros de Agosto hará tres años, no he podido acostumbrarme a estar sin ella y sin tí. Como tú y yo, Francisca y Clara de Precontailles, se van al alba por montes y por valles. Así el otro día, Francisca dijo a su amiga Clara:

«Si queréis podemos tomar un senderito que yo conozco, y que pasa tres ó cuatro veces por el riachuelo de la fuente; hay troncos de árboles que sirven de puentes y á trechos también hay necesidad de saltar. Si mi madre su-

LA CUERDA DEL AHORCADO

7

quiera que estábamos allí, de seguro corría tras de nosotras como una llueca tras sus polluelos.»

«La privación es causa del apetito. Francisca me instaba á que corriera sin descanso por la floresta, como dos corzas acosadas por perros. Cruzábamos entre los frágiles puentecillos teniendo cuidado de levantarnos los vestidos, y después de un cuarto de hora de marcha vertiginosa por entre los frondosos mimbres y las doradas mieses tan altas ya que nos llegaban á la cintura, llegamos al pie del estanque.»

«A su vista no pude reprimir un grito de alegría.»

—Francisca—dije—¡qué aguas tan cristalinas! ¡qué sitio tan ameno! ¡Qué encantador escondrijo! ¡Y qué bien podríamos bañarnos aquí! ¿Será muy profundo?»

—«Nó, señorita, en él no se puede ahogar nadie.»

—«¡Bah! sea lo que quiera. ¿Te parece que nos demos un baño?»

—«¡Ah! es una feliz idea.»

«Pocos instantes después estábamos dentro del estanque con el agua hasta el cuello.»

«Habíamos escondido nuestras ropas en un matorral, y medio cubiertas con una simple falda de hilo, jugábamos alegremente en el baño.»

«En la orilla había dejado mis chinelas, aquellas chinelas de flores blancas y encarnadas que tú me bordaste.»

PIANOS Y MÚSICA

Establecimiento de MANASERO, Pelaires, 14

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN DE SÓLLER

Nuevo y rápido servicio semanal
Y FIJO



entre Barcelona, Sóller, Ciudadela
y vice-versa

EL MAGNÍFICO Y VELOZ VAPOR LEÓN DE ORO

clasificado recientemente por el Lloyd, 100-A-I con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de mayo último.

SALIDAS

De Barcelona para Sóller, todos los martes a las 7 de la tarde.—De Sóller para Ciudadela, todos los miércoles a las 9 de la mañana.—De Ciudadela para Sóller, todos los viernes a las 8 de la mañana.—De Sóller para Barcelona, todos los viernes a las 7 de la tarde.
Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y vice-versa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta compañía.—Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma a Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.
Para más informes, diríjase a los Sres. Salom y Rullán, plaza de la Libertad, 8, representantes de la compañía en Palma.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturio Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas o infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturio Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturio Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturio Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Petróleo refinado superior



Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles.
Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma.
Los pedidos deben dirigirse a SANS HERMANOS, Conquistador, 7.—Palma



SERVICIO DE LA COMPANÍA TRASATLÁNTICA
Mes de Febrero

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Ciudad de Santander» para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Reina María Cristina» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 23 de Barcelona, y el 28 de Cádiz, vapor «Buenos Aires» para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao» para Port-Said, Aden Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos-Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Ciudad de Cádiz» para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor «Baldomero Iglesias» para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (entes Copiñas), núm. 5.

Se vende

El predio denominado La Taulera Nova, del maestro zapatero D. Bernardo Roig; se halla enclavado en el término municipal de Alaró y contiene terrenos de conradío, viñedo, higueral, almendros y plantel de id., con casa de labor y lagar de unas trescientas cargas de cabida. Contiene también un gran local con las construcciones necesarias para la fabricación de curtidos, que tanto se vende en unión del resto del predio como por separado.

Se vende también una casa situada en la villa de Alaró, calle del Mitx, núm. 13, con dependencias para establecer un gran taller de zapatería ú otro semejante.

Otra casa en la misma villa, núm. 7 de la misma calle, lindante con la anterior.

Y una cochera sita en la calle Nueva, número 56 de la misma población.

La subasta para la venta de dichas fincas se celebrará en la casa consistorial de la villa de Alaró el día 12 del próximo mes de Marzo á las once de la mañana; respecto á las casas y cochera se admitirán posturas para su conjunto y para cada una de ellas separadamente.

Se adjudicará el remate al mejor postor, si la postura acomoda.

Los censos á que estén afectas las fincas que se venden se rebajarán del precio á razón del 6 p. si el vendedor no opta por su redención previa.

Los títulos de propiedad se hallarán hasta el día de la subasta en poder del Notario de esta ciudad D. José Alcover, ante quien deberán otorgarse en su día las correspondientes escrituras de traspaso.

Los gastos de éstas, matrices inclusive, y los de la subasta que se verifique serán totalmente de cargo de los respectivos compradores.

COK Y LEÑAS DE TODAS CLASES en la Casamata al lado de la Plaza de Toros Depósito de Francisco Ramis

El cok, procedente de la fábrica de Gas, se vende puesto á domicilio y colocado en las carboneras, sin aumento de precio.

Se sirven á domicilio leñas de pino y olivo á propósito para coladas, cocinas económicas y estufas pequeñas.

El quintal de cok es de 40 kilogramos. Los encargos se cumplen con prontitud avisando en el local de la venta ó en la calle de los Olmos núm. 1-3.º 30-29

Venta—Se desea vender una casa zaguán situada en esta cabital calle del Real núm. 40 y otra contigua núm. 38.

Darán razón en la plaza de Cort n.º 4-2.º

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa afeitar para los sábados y domingos, en la barbería de Juan Bauzá, calle de la Fábrica en el Arrabal de Santa Catalina.

Ciclorama Universal

Se hace saber al público que en la plaza del Olivar acaba de establecerse desde hace algunos días una casita de madera en la que enseñarán infinidad de vistas que por lo numerosas y exactas merecen ser visitadas. Además todos los viernes se enseñará otra curiosísima colección que representa la pasión y muerte de Jesu-Cristo.

Subasta voluntaria

El día 5 de Marzo próximo venidero á las doce de su mañana tendrá lugar en el despacho del Notario de esta ciudad D. José Alcover (Sante Domingo 44 principal) la de una finca sita en el término de Costitx, denominada «La Ruta de Ari-al», campo y viña, poblada de higueras, almendros y otros frutales, que tiene de extensión una cuarterada aproximadamente, y pertenece á D.ª Antonia Ana Mateu y Carbonell. La subasta durará media hora, y el remate se adjudicará al mejor postor, si la postura acomoda.

Los títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario, quien suministrará los demás informes que se deseen y autorizará en su día la escritura de traspaso.

Los gastos de ésta, matriz inclusive y los de la subasta serán de cargo del comprador.

Oficial

Se necesita uno que sepa afeitar, en la barbería de la calle del Padre Nadal.

Para servir en un

nuevo establecimiento SE NECESITA un matrimonio joven y sin hijos, siendo condición preferible que el marido sepa leer y escribir. En esta imprenta informarán.

Venta—De una botiga situada en la Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), tiene estudio y sótano y produce el 6 por 100 de su valor. Informes, calle de Cestos-19-2.º

Piano—Se desea vender uno en muy buen estado y á precios sumamente reducidos. Informará el conserje de la sociedad «El Alba»—calle de los Olmos, en la casa antes fábrica de papel. 8-1

8 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

«Nos aventuramos en aquel pequeño mar y fuimos bastante lejos, costeano por el estanque.»

«La expresiva Francisca me impuso de pronto silencio. Levanté la cabeza, y observé que á pocos pasos de nosotras, en medio del riachuelo había un pescador de truchas que cebaba un anzuelo con esa cachaza característica en los del oficio. ¡Un pescador de truchas! ¡Un discípulo de la benditísima paciencia! ¡Un hijo de las tres virtudes teológicas seguramente!»

«Miraba sus largos, inmóviles y estendidos brazos como los de un faquir indio, y no pude contener la risa.»

«Pero ¡ah! lo que voy á contarte ahora no me hizo mucha gracia.»

«Francisca y yo nos acurrucamos como los patos, en medio de las algas, y permanecemos inmóviles contemplándole.»

«El buen hombre no se daba maldita la prisa por concluir. Parecía como que adrede se había propuesto tenemos dentro del baño todo el santo día. Sospeché que nos veía y lo disimulaba.»

«El hilo cebado, iba y venía flotando sobre el agua muy cerca de nosotros, sin que osáramos movernos, temiendo llamar su atención.»

«Juzga, pues, de la sorpresa que nos ausaría el ver al pescador bajarse con aire resuelto, mirar á todas partes con curiosidad y fijarse con insistencia en mis chinelas. Tu recuerdo

LA CUERDA DEL AHORCADO 5

de comunicárselo á alguien á quien ame: estoy preocupada, y la causa de esta preocupación es... uno.... Ya me comprenderás.»

«Ya está dicho todo, y te aseguro que al hacerlo, las mejillas se me coloran. Has de saber que he tenido una aventura inverosímil.»

«La Quinta es muy bonita. Tú que has venido al castillo de Beaudraise sabes que hay á tres kilómetros de aquí, al final del Parque, una pequeña fuente sobre la que descansa una estatua de Sta. Berta. ¡Qué placer tan grande era para tí sumergir en sus cristalinas aguas tus rosados brazos y sacar las manos cubiertas de blancas perlas! Alrededor de la fuente existen todavía los mismos frondosos no me olvides, con los que formábamos aquellos ramos tan grandes y caprichosos.»

«Mas las dos ignorábamos una cosa, y es que la corriente de aguas que se escapa de esta fuente, después de pasar bajo la humbría arboleda, vá á formar en medio de los compactos mimbresales un manso y delicioso estanque.»

«El agua de este escondido estanque es tan pura y limpia que se vé perfectamente pasar por su fondo el argentado vientre de las truchas, y moverse sobre la arena las verdes plantas acuáticas...»

«Y luego ese olor del agua fresca! Cuando se ha andado á pié una legua por el campo, se

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de octubre de 1892 á 31 de marzo de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:15 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:25 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:15 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.